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Abstract (en)
[origin: WO9213688A1] In a process for producing wood-fibre boards, the raw material is first defibrated, then mixed with aqueous binder liquor in a
blast pipe. The binder-coated fibrous material thus obtained is dried to the required residual-moisture content and then spread out into strips which
are converted by the action of pressure and heat into boards. The mixing procedure is carried out using a liquor containing 20-35 % by wt. of solid
resin, and the amount of binder used, relative to the total dry weight of the fibre material, is less than 10 % by wt.

Abstract (fr)
On décrit un procédé pour la fabrication de panneaux de fibres de bois dans lequel la matière première subit un défibrage, puis est ensuite dans
une conduite de soufflage d'un liant liquide aqueux, et dans lequel le matériau fibreux enduit ainsi obtenu est répandu, après séchage jusqu'à
l'obtention de la valeur d'humidité résiduelle requise, pour former des nattes et transformé sous l'effet de la pression et de la chaleur en panneaux
l'enduction étant effectuée au moyen d'un liquide d'une teneur en résines solides comprise entre 20 et 35 % en masse, la quantité de liant appliquée
représentant moins de 10 % en masse de résine solide, par rapport à l'ensemble du matériau fibreux calculé en termes de siccité absolue.
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